

Chez-nous

Section féminine

Le Foyer, L'Ecole

PAQUES FLEURIES

Le dimanche des Rameaux est appelé en certains pays, le dimanche de Pâques fleuries. Cette appellation viendrait des bouquets que l'on portait autrefois le jour des Rameaux sur de hautes tiges, cette coutume subsiste encore en Bretagne.

Au pays de France le rameau est une branche de buis ou de laurier, au Canada c'est tout bonnement une branche de sapin, l'un des seuls arbres qui soient vert en cette saison. En Italie et en Espagne, l'usage des palmes a prévalu. En Angleterre, l'on fait bénir des branches de saule, en Hollande, des branches de houx. Quelle que soit sa nature, le rameau béni est révérend dans tous les pays chrétiens "Chacun protège du buis sacré ce qu'il a de plus cher au monde! La mère l'attache au berceau de son fils, le malade à son lit de douleur, le laboureur à sa charrue ou à la corne de ses bestiaux, le mendiant à sa besace, l'ouvrier à son établi, le soldat à son épée. La branche qui parle à l'âme accompagne le chrétien de son premier vagissement jusqu'à son lit de mort. C'est le buis de Pâques qui veille trempé dans l'eau bénite et qui passe entre les mains de ses parents, de ses amis, de ses frères en Dieu."

En Espagne la palme repose entre les mains du mort et l'on dit que s'il est prédestiné, son rameau fleurit tous les ans dans son tombeau.

Lorsque les Espagnols découvrirent les Florides ce fut le jour de Pâques fleuries, d'où le nom donné à cet archipel.

L'Hymne Gloria Laus, qui se chante le dimanche des Rameaux fut composé par Théodulphe, évêque d'Orléans, qui fut emprisonné par Louis le Débonnaire, qui passant près de sa prison l'entendit chanter cet hymne et lui rendit sa liberté.

La fête de Pâques tombe cette année le 20 avril. Chacun sait que c'est la lune qui décide que telle année Pâques tombera à telle date.

Cette fixation de la plus grande de nos fêtes religieuses a été l'objet de dates conciliaires solennelles. Jésus étant mort au temps de la Pâque juive et la célébration de ces mystères devant remplacer les rites mosaïques qui n'en étaient que la figure, l'Eglise conserva pour la fête de Pâques la manière de compter des Juifs. Entre l'année lunaire et l'année solaire, il y a onze jours d'intervalle d'où il résulte pour la fête de Pâques une variation entre le 22 mars et le 25 avril. Le Concile de Nicée décida qu'elle se célébrerait toujours après la pleine lune du 21 mars qui suit le 22 mars.

Pâques fait surgir des œufs multicolores depuis l'énorme œuf de chocolat jusqu'à simples œufs durs décorés de diverses manières.

La coutume de donner des œufs de Pâques remonte au temps où les lois de l'Eglise interdisaient d'en manger pendant le carême. Les œufs étaient mis en conserves, durcis, teints de couleurs variés et distribués aux parents, aux amis aux domestiques dès que les cloches de Pâques sonnaient l'Alleluia.

COUSINE AVETTE.

HYMNE DE PAQUES

Voici venir les jours de nos fêtes sereines
Voici finir les jours de désolation
Que l'on n'entende plus, en lamentables trênes
Gémir l'opprobre de Sion.

Avril, l'ardent avril étreint la terre éprise,
Et tandis qu'au zénith monte l'astre vermeil,
Le cycle de la vieille et toujours jeune Eglise
Nous ramène le vrai Soléil.

Bien morts avec le Christ, à tout ce qui nous souille,
Sentant l'homme nouveau tressaillir dans nos cœurs,
Ne la reprenons pas notre vieille dépouille,
De ce monde et de nous, vainqueurs.

Sourions à l'espoir de notre récompense,
Et qu'à nos fronts rayonne une telle clarté,
Qu'il semble que pour nous, dès ici-bas, commence
La Pâque de l'Eternité.

Louis Le Cardonnel.

Les thés verts du Japon ou de Chine

ne sont que de malheureux substituts
du véritable thé vert

"SALADA"

Faites l'essai du "Salada" et convainquez-vous
par vous-même. Sur réception d'une simple carte
postale nous vous en expédierons un échantillon.

Adresse—SALADA, MONTREAL.

L'HOTE

Au plus profond de la forêt de Fougères, dans un ravin, existe encore une maison basse, dont les vents ont éparpillé le toit de glui. Mais ses quatre murailles de granit brut ont tenu bon sous les ondées et les rafales. Là, vivait un bûcheron. Toussaint Mâchefer, avec sa femme Marie-Ange.

Un vrai miracle que dans ce pays, dont les habitants en grande majorité tenaient pour leurs Messieurs et obéissaient au mot d'ordre des émigrés, Mâchefer, qui était bleu, n'eût jamais reçu de balles dans la peau.

C'est qu'il n'était pas facile à surprendre, étant rusé comme une bête des bois et que par ailleurs, il avait des poings à broyer un maillon de chaîne.

Un soir, un passant fonça sur la porte, fit irruption dans la chaumière et s'abattit le long du sol: "Ayez pitié! Cachez-moi..."

Marie-Ange s'était dressée d'une pièce et, les yeux agrandis, considérait cet étranger: un garçon svelte, aux traits fins, un

aristocrate certainement. Il crispait sa bouche pour ne pas geindre.

—Avez-vous une étable où je puisse m'étendre sur du foin, dit-il encore d'une voix défaillante. Je souffre, j'ai le bras droit cassé.

Emue par son accent douloureux, Marie-Ange l'aïda à se mettre debout et le conduisit vers l'alcôve:

—Couchez-vous là.

Elle retourna à son rouet, mais ses doigts étaient paralysés et une angoisse l'obsédait.

Dehors, le vent pleurait dans les branches. Tout à coup son front se déplissa. Par-dessus les rumeurs de la forêt, un cri monta, tout proche, un appel familial.

Son homme annonçait sa venue.

Elle courut à l'huis. Déjà il franchissait le seuil et elle faillit tomber à la renverse en l'apercevant, les vêtements déchirés, nu-tête, la face toute blême, balafnée par une rigole de sang.

—Toussaint!... Ils t'ont fait du mal!...

(Suite à la page 283)

THE REGAL
ST. LAWRENCE FLOUR MILLS COMPANY, LIMITED
MONTREAL

La "Farine Regal"
est la farine sans égale

Des milliers de ménagères proclament la perfection de la Farine Regal, fine, riche, uniforme, dont on fait des crêpes délicieuses et toujours fort appréciées.

En vente partout en
sacs de 7 - 14 - 24½
et 98 lbs., et en barils
de 98 et 196 lbs.

ST. LAWRENCE FLOUR MILLS COMPANY, LIMITED
MONTREAL

Farine Regal



Les modèles illustrés
page donnent encore
à votre choix. Des
robes-manteaux, tr
mais aussi pratique
l'autre. Le collet e
l'une font contrast
l'autre est garnie s
haut en bas, d'une
derie qui peut fa
remplacée par une
laine ou de soie.
La blouse élégant

TEINTURERIE N
79 DU PONT
TEINTURIER
ET NETTOY
Nettoyer à sec Costume
habit pour Monsieur
Teindre: Costume et ha
pour Monsieur...
Teindre: Manteaux p
Dame et pardessus p
Monsieur
Département spécial
de la campagne.
Expédiez par la post
sagerie. (express).